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为何僵持到靠“请愿”解决问题？

看到请愿书、请愿板这些东西，
你有啥感觉？对，因为没辙，只有实
在没辙了，才会出现这些东西。

看晚报，洛龙区开元路办事处
天元社区在水一方小区出现了请愿
板。为了维权，业主将印有针对物
业公司服务提出14条意见的请愿板
交到了物业公司负责人的手中。这样
的请愿板，业主们一共制作了25块，
业主坦言“这是没有办法的办法”。

一句“没有办法的办法”，道出
了业主在维权过程中的多少艰难和
无奈。这种办法，就能如愿把问题
给解决吗？未必。

虽然没有争吵，也没人拍桌子
骂娘，但明眼人多少还是能看得出
来双方的关系或许已到了针锋相
对、势同水火的地步。你说的我不
信，我说的你也不在乎——本该和
谐相处的业主和物业公司，咋就走
到了这一步？

诚如业主所言，请愿板上的 14
条意见是收集每栋楼业主的问题
后汇总而成的，也是对物业公司服
务日积月累的意见。那么，这至少
说明两点：一是这些意见具有一定
的代表性；二是小区问题不少，拖
的时间也不短。可是，长期解决

不了的问题，靠一块请愿板就能
解决吗？

物业公司负责人称，以前未收
到或看到业主递交的纸质文件。姑
且不论这句话的真伪，该物业公司
从 2006 年开始就为这个小区服务，
在过去的8年内，业主和物业公司真
的没有机会、没有时间，好好地坐下
来谈一谈？物业公司收钱为业主
服务，原本简简单单的服务与被服
务的关系，为何会搞成这样？

既然签订了服务合同，针对怎
么保洁、治安咋维护、房顶漏水咋
办 、其 他 服 务 不 到 位 咋 办 、业 主
生活受影响咋解决这些问题，物
业 公 司 就 该 照 着 规 定 来，而不是
出了问题后找理由推脱。于个别业
主而言，因为一些问题未得到解决，
就气冲冲地说“一分钱都不给你”，
也难言理性。

最让人遗憾的是，在现在看来，
对于如何平息争执，当事双方拼的
仍是谁的定力足，谁的招数多，甚
至谁的膀子粗。当然，客观地说，
类似的角力，感到无力的通常是
业主。理到底咋评，账到底咋算，
矛盾到底咋化解，不该是无解的
问题。

□本报新闻观察员 洛谭

一句“没有办法的办法”，道出
了业主在维权过程中的多少艰难和
无奈。

洛谭有话

不仅自己要捐献遗体，还带动身
边10余人提交了捐献遗体的申请，市
民李周娃的奉献之路走得并不孤单。
或许对于医学科研、器官移植所面临
的巨大供体缺口来说，年近古稀老人
的力量太过单薄，可谁又能否认星火
燎原的可能性呢？

愿景虽好，现实情况却并不尽如人

意。捐献遗体无门或遭拒、捐献手续烦
琐、无上门服务等问题频现，在使捐献
者心寒的同时，也让更多欲行善举者打
消了念头。相关部门确实应放下身段，
认真自省。究竟是“有心无力”，还是

“有力无心”？既然知道培养大众捐献
遗体的观念不易，就更应细心呵护它，
而不是对星星之火泼上一盆盆冷水。

遗体捐献：别给星星之火泼冷水

家电辐射：吓住了谁？富了谁？
近日，一份名叫《家电辐射排行

榜》的文章在网上被热传，其中一些说
法令不少人很紧张。洛阳晚报记者随专
业人员调查后发现，家用电器的电磁辐
射其实很小。对此，众网友议论纷纷。

看完晚报报道后，@Missteemo表
示：终于放心了，刚看到这个排行榜的
时候吓我一跳。@喊我黄三金：这是自
己吓自己，这么多家电，从小到大天天
接触，也没见辐射出啥毛病。

人们对辐射的恐慌越来越严重？
@沉溺于静：以前压根儿就不知道啥叫
辐射，无知者无畏嘛，现在知道了，自然
会害怕。@一页西国：绝大多数的人虽然
知道辐射，却对其缺乏了解，唯一的共识
就是“辐射有危害”，然而，这个所谓的危
害到底有多大，谁也说不清。

说到这里，@张栩翔表示：许多
人一提起辐射，就想起危害极大的
核辐射，这是先入为主的错误思维。

@云小谦勇往直前补充道：人体也会
发出热辐射，难道以后大家都不见面
了？@夏之辉豆说：辐射无处不在，就
像雾霾、沙尘一样，多注意就好。

面对以上解释，@洛阳好备T提
出一个疑问：关于辐射的宣传很多，
为何总感觉收效甚微？@湖南女子学
院张闻骥建筑工程师：各种说法真真
假假，关键是权威的声音太少。@陕
西冯燮对此表示赞同：在专业和权威
部门失声的情况下，人们很容易被恶
意炒作所左右。

夸大家电辐射的危害，消费者正
中 商 家 相 关 营 销 手 段 的 下 怀 ？在
@starloveleaf21看来，这是商家利用了
老百姓对健康的关注，只有当类似“辐
射致癌”的言论屡屡冲击人们敏感的
神经时，商家才能借机推出各种“防辐
抗辐”“无辐射”产品。@猫的嫁衣打趣
道：真是发了一笔“辐射财”！（王斌）
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